

## Guantadas de "El Guante"

### Vida guayaquileña

#### GLOSARIO PRIMERO

Noche por noche, dice este diario de la mañana, se oye disparar de revolver en aquella terrible barriada de "La Victoria", donde parece que todo escándalo tiene su asiento y todo delito su lugar se guro; quienes habitan por aquella parte de la ciudad, de antiguo conocida, con el nombre de "El Asfíllero" se quejan del abandono en que yacen, y si la famosa "Quinta Parra" no les da la celebridad de una "Corte de los Milagros" tremendo, inaccesible, imponderable, las calles centrales suelen ser teatro de tristes escenas en las que la embriaguez conduce al vicio por el mismo camino del escándalo.....

¿Qué significa este espectáculo, cuya cruda realidad no se atreve a negar los más optimistas paratarios de este régimen de origen sanguinario.....

¿Siempre ha sido así? No; ni aun en los días que podríamos llamar prehistóricos, para nuestra institución policial, antes de que a fin no olvidados D. Juan Ballén pusiese la primera piedra..... arrojándola contra todo títere contraventor y comitiera, los abusos más clamorosos conjuntamente con aquel nefasto Comisario Morales, inmortalizado con el rapto perverso de la menor Rosarito.

¿Hemos pasado épocas terribles, en que los malignos tigres y chacales se disfrazaban con los nombres de "Políticos Cortesos", en que sus desbarbidos se llamaban "Policías", y tomaban el nombre de modestos los gobernadores que levantan palacios, para redondearse. Periodos alborotados y algaradas en que los intercedentes como Guedes eran derribados á balazos; choques sociales, de borrascosas consecuencias políticas, en que la policía se ensangrentó contra la juventud fusilada en la calle de "El Sol", en tanto que Neira sojaba en negro trenco de víbora la pluma infamante.

Las elecciones de 1888, 1890, 1891, en que la policía hizo alarde de fuerza mayor, decide elecciones populares en que aún no había muerto por completo la santa libertad del sufragio; en que aún se luchaba por una idea y en que todavía eran remotos los tristes días de "El Sol", en tanto que Neira sojaba en negro trenco de víbora la pluma infamante.

Los desastrosos incendios que asolaron Guayaquil de 1894 á 1902, acreditaron ante el mundo entero que el pueblo de Guayaquil, tan calumniado de asesino y bárbaro, es uno de los pueblos de más civismo y de más orden, y que no habíamos de lamentar, en esos terribles desastros, que suelen acaecer en otras partes, con ser que en aquellos angustiosos días, no había, ni asomaba policía por ninguna parte; era aquel lapso alfarista, de abundante bienestar, en que nuestro pueblo contento y feliz vivía con esa holgura, hoy perdida, en que la miseria, va convirtiéndole en una amenaza para la seguridad social.

Entonces, no se había dado todavía el espectáculo, horrible, de los grandes asesinatos y las escenas de canalibalismo, que, al conmovir las conciencias, dejan un sedimento de angustia, de desconuelo, de honor y de venganza; ora aplasman, ora estimulan, para la crueldad.

Pero declaramos—y para fundamentar esta declaración perdónenos apelar al testimonio de todos los guayaquileños y de los que sin serlo, residen en Guayaquil—que jamás, así como escribimos, jamás se ha extremado el escándalo de las escenas que ahora presentamos; ni nunca fué menos eficaz la acción policial, ni aun cuando la plebe asaltaba el domicilio del más terrible jefe de investigaciones que tuvieren los malhechores, en esa época del Progreso que todos recordamos.

Infeliz nación, detenerse en inculpaciones contra la inhabilidad de los intendentes; valdría más rastrear, en los orígenes, si se quiere estrechar el círculo al rededor de la inmoralidad reinante.



Sr. Dn. LUCIANO CORAL

pueden prestar á la memoria de nuestro malogrado jefe, no es derramar lágrimas; es, sí, renovar, cada año, su recuerdo, en forma puramente intelectual. Esto sería tanto más plausible, y merecería la gratitud de los más inmediatos deudos de Coral, cuanto que aun no cesan las calumnias contra el que fué propietario de esta hoja periodística; aunque por cierto son seres perversos, maldicientes de oficio, y enteramente desprestigiados, los detractores.....Bajo varios aspectos, don LUCIANO CORAL, suministra materia de estudio; fué veterano en las lides parlamentarias, en la prensa y en la milicia. Sobre todo eso, se agiganta su figura por una alta cualidad; por el Carácter. Coral era un raro exponente de aquella virtud, y, por ello, caso de florecer en la antigua Grecia, habría recibido laureles. Él entendía el Carácter, á usanza antigua: el respeto personal y la fidelidad á *outrance* hacia los representantes de sus ideales políticos, como base del deber. Cuando esa noción se había debilitado en su patria, él estaba demás en el mundo: he aquí la causa de su muerte en martirio.

No hay, por lo mismo, mejor forma de honrar á Coral, que llamar la atención de las nuevas generaciones, sobre ese adalid liberal, que no admitió desviaciones, en medio de un ambiente adverso á la lucha perenne que sostuvo [ambiente más propicio para los claudicadores y apóstatas.....]. Si erró en ocasiones, fué por exceso de patriotismo, más no guiado por mala fe. Esto hay que tomar en cuenta al juzgar de su obra.

La rememoración de la fecha de hoy no se cifra, para nosotros, simplemente en una reminiscencia íntima y cordial; procura—sin apartarse de la indeble consagración de los méritos del que fué nuestro compañero de labores y querido amigo.

Era en esta fecha cuando soñamos celebrar, con la familia y los amigos, el conamístico del Coronel don LUCIANO CORAL, fundador de este diario.

El Crimen dió término á la preciosa existencia del señor Coral; pero el recuerdo de una persona perdura en esta impenetrable, donde nos agitamoss aun en la arena del trabajo, los que estuvimos bajo su práctica dirección, por muchos años.

En la vida íntima, donde todo, por más insignificante que sea, agolpa en la mente las efusiones de los afectos entrañados en el corazón humano un día de aniversario como éste, motiva la expansión de nuestras almas.....Empero, tratándose de un ciudadano como Coral—que fué un raro ejemplo del poder de la voluntad y llegó á ocupar puestos políticos elevados—no basta envolver esta fecha con flores de *sansade*, según diría Eca de Queiroz.

No; no es la ternura la que puede apreciar en justicia los servicios de los hombres públicos; es la Historia.

Pensamos, pues, que el mejor homenaje que los amigos

podían prestar á la memoria de nuestro malogrado jefe, no es derramar lágrimas; es, sí, renovar, cada año, su recuerdo, en forma puramente intelectual. Esto sería tanto más plausible, y merecería la gratitud de los más inmediatos deudos de Coral, cuanto que aun no cesan las calumnias contra el que fué propietario de esta hoja periodística; aunque por cierto son seres perversos, maldicientes de oficio, y enteramente desprestigiados, los detractores.....Bajo varios aspectos, don LUCIANO CORAL, suministra materia de estudio; fué veterano en las lides parlamentarias, en la prensa y en la milicia. Sobre todo eso, se agiganta su figura por una alta cualidad; por el Carácter. Coral era un raro exponente de aquella virtud, y, por ello, caso de florecer en la antigua Grecia, habría recibido laureles. Él entendía el Carácter, á usanza antigua: el respeto personal y la fidelidad á *outrance* hacia los representantes de sus ideales políticos, como base del deber. Cuando esa noción se había debilitado en su patria, él estaba demás en el mundo: he aquí la causa de su muerte en martirio.

No hay, por lo mismo, mejor forma de honrar á Coral, que llamar la atención de las nuevas generaciones, sobre ese adalid liberal, que no admitió desviaciones, en medio de un ambiente adverso á la lucha perenne que sostuvo [ambiente más propicio para los claudicadores y apóstatas.....]. Si erró en ocasiones, fué por exceso de patriotismo, más no guiado por mala fe. Esto hay que tomar en cuenta al juzgar de su obra.

La rememoración de la fecha de hoy no se cifra, para nosotros, simplemente en una reminiscencia íntima y cordial; procura—sin apartarse de la indeble consagración de los méritos del que fué nuestro compañero de labores y querido amigo.

## Y no nació para verdugo!

No debe ser padre el Yahuar-maquí barbaicano, cuando se goza en el dolor de un padre. No debe ser esposo, cuando no le conmueve la desolación de una madre ante el yerto cadáver del hijo de su alma.

A la una de la mañana, una cuadrilla de esbirros rodea la casa de Carlos Andrade, hermano de la víctima del 5 de Marzo, de aquel que le dijo en su cara: "Mientras yo viva no será usted Presidente. Quiere más sangre? Aquí está la mía."

Brincan por las ventanas, fracturan puertas como el asalto de Luigi Vampo, las *horas* se turban, los niños se aterroran. —Qué es? quéones son?—Pues quienes como los jibaros de nuestro oriente, como los tártaros del fondo del Asia, como los beduinos del África tenebrosa, invaden el domicilio de un hombre distinguido, pero que acaba de publicar en un diario, un comunicado contra el César de Barbaicos.

Mi Carlos! Mi papacito! Mi patrón! grita una esposa amante y sufrida; unos ángeles que por su inocencia parecen exentos de todo ultraje, de todo insulto, y unos sirvientes leales que ven en el padre de familia un amparo. Nada los detiene. La consigna es hollarlo todo y arrancar del lecho del reposo, del más privado rincón del domicilio, á la víctima escogida.

Es hermano de Julio Andrade, del que ofreció su sangre para las fauces de la pauteira; tiene que perecer.....

Camina, joven Andrade, marcha al suplicio; después de tu hermano, necesitas ungrite con el ultraje del martirio.—¿Estás sin locución? ¿No puedes babucear ni la imprección del coraje? ¿Te embarga el dolor de tus hijos? ¿El corazón se te quiebra?—No! yo te conozco: eres valiente. Camina silencioso! Quien no ha cometido falta, no puede temer nada. Te asombra lo implacable de la persecución!

La emoción terrible que produjo el asalto en la casa de Carlos Andrade, enfermó á la niña. Su tierno corazón quedó poseído del miedo, el espectáculo de ver á su padre arrastrado violentamente le trastornó sus facultades, bien pronto se presentó la calentura de la consunción galopante y expiró. Expiró atormentado por los fantasmas de los asaltantes, lanzando lamentos que iban al trono del Emperio, suspiros que los serafines bajaban á recoger en coro sacrosanto.

Curaca de las manos sangrientas! Tu eres el causante de esa víctima angelical!

—Eres padre?—tienes hijos?—amas?

—Seguramente, no!  
No serías tan malvado!  
(De "El Quiteño.")

### Notas de actualidad

Ha llegado á nuestro conocimiento que la señora viuda de don Lucas Ortiz posee, en la Capital de la República, una colección completa de "El Quiteño Libre", aquel famoso periódico que preparó el movimiento nacionalista del 6 de Marzo.

Ojalá el Municipio de Guayaquil tomase interés de adquirir esa colección, para enriquecer con ella la biblioteca que sostiene en esta ciudad y para hacerla reimprimir.

Madama de Thebas, celebre otrora, anuncia para este año, entre otras cosas, la muerte del Papa Pio X y que Italia tendrá nuevo monarca.

A pedido de algunos obreros hacemos la siguiente indicación al señor Director de la Biblioteca Municipal de este puerto: Se hace necesaria la reforma del Reglamento de la susodicha Biblioteca, á fin de que ésta permanezca abierta años en los días feriados, siquiera por pocas horas.

Buena azotaina se está llevando Rubén Darío en París, por el secuestro, bajo

Esto no se improvisó, sino que ha venido por sus pasos contados, y la gesta de la indisciplina social, es una derivación de esa indisciplina militar, fomentada por Terán, mirando con Estrada y aprovechada por Plaza, que rodeándose de los peores y más inicuos en su desarrollo dictatorial y en sus fases últimas de ilegalidad declarada, se han asimilado hasta presidiarios y han dado rienda suelta á militancia sin responsabilidad, á asesinos, picaros y ladrones, borrachos y concusionarios; únicos capaces de realizar los crímenes más seguros y abominables de la historia y de deshonrar con ellos y para una eternidad, á la patria que los crió, ellos son los amos, los jefes, los indiscutibles, y es claro que con ellos priva la masa criminal de una bandera liberticida.

En medio de esto y sobre todo esto, la infinita y criminal tolerancia que ha cerrado sus ojos á la perpetración de infamias, por esa ley de mancomunidad y simpatía, ayudando la consunción y el fraude, y que la cohesión formidable, del régimen derivado del escándalo y el asalto, no se halla con valor á castigar á sus aparceros de abajo, ni mucho menos á ninguno de los sujetos que quiebra de una injusticia embuchada, en las conveniencias políticas, circunstanciales, condicionales, y con pocas excepciones, servida por ínfimos; y la triste flojedad de un pueblo que vio aflojarse todo su nexo moral en la plaza de San Francisco, en el Egido y en el cuartel de policía de Quito, viniendo en la protesta; cuando se le llamó autor, autor de lo que solía mentar ejectionar los disfrazados sicarios del "Marañón"; derrotado, en la resistencia, en la impotente murmuración, contra los ladrones de la cosa pública y los disolutores que le oprimen desde los puestos públicos.

Escribimos historia é historia viva, historia actual, amigos y señores, y honradamente creemos que no habrá ciudadano de digni-

dad y decoro que niegue nuestras desinteresadas observaciones.

Y tras el ensayo del Gobierno del señor Estrada, á quien se le preparó, con otra infamia una tras puerta de entrada, por los esbirros de Terán C de la vispera, cuando bien pudo llegar por el frente, llevado en andas y no de balada, como solapado, por una inmensa traición, ensayo vacilante y comprometido, vino la gran sacudida, de la cual, salió una nueva traición, después de vencer y destrozar, en Yaguachi, con las armas, y en Guayaquil y Manabí, con el engaño, á los que previendo, la dolorosa situación que nos arrastra á la ruina, quisieron oponerse con las armas.

Y quedaron en Guayaquil—solo para Guayaquil escribimos estas cortas líneas de crítica social [?—donde campean por sus respetos, las heces más excrementicias de la facción; vagos, ebrios y huchincheros; que no quiero perder amor ni rebrenda.

Aquí está el núcleo principal de los grandes escándalos; atrás si que la ola de embriaguez incontinente que corre por las calles, la racha de rateros, autóctonos y adventizos, y el carmen de desocupados, que la pobreza actual ha echado á la calle y que poco á poco van constituyendo en esta ciudad de tanta laboriosidad y honradez, un apachismo como polta que dificulta á todos la vida.....

No negamos los otros aspectos de la vida guayaquileña en otras zonas, principalmente en aquellas en las que se mueven jornaleros y menestrales; los celos hacen destrozos, cuando el agardiente pone en manos del celoso, el cuchillo ó el revolver; la prostitución es causa de desórdenes incontinentes, y los garritos representan una fuerza oculta y poderosa que contrarresta [muchas veces al amparo de la ley] la labor de represión.

Y es este cuadro terrible, el de la vida guayaquileña de la época presente.

Poco seguras las instituciones, devenidas con la violencia, no ofrecen garantías de trabajo. Ante ellas, atacan al comercio, tras que no prospera, porque la política lo ha puesto en dificultades y á ruina la creación de una ley neroniana aplicada, con saña y rabiosa furia, por quienes teniendo el poder y la coactiva deberían de tener también más misericordia con ese elemento, laborioso y sufrido, al que se saca el quilo y de quien se alimentan y medran aquellos mismos que le asesinan, con disposiciones neronianas. De allí las dificultades de desarrollo y de iniciativas; los presupuestos nacionales y municipales, se fabrican sobre un plan de impuestos injustos que tienden á matar la agricultura, la poca industria y las más pequeñas y menguadas manufacturadas.

Resultado de todo esto, que nos ha traído el nuevo orden de cosas desordenadas. Pobreza general; pues si los pobres estamos en riesgo de no tener qué comer y los comerciantes é industriales se sostienen á fuerza de labor, sacrificios y expedientes, los ricos agricultores, despechados, van cediendo poco á poco inmensas cantidades de terreno, nervio de la riqueza agraria.

Y todo esto que se sabe, que se ve, se siente y padece, por obra y gracia de un aventurero y un Congreso de torpes, refluje en una inmensa angustia general, que nos hace exclamar con el poeta: Cualquier tiempo pasado, Fué mejor.

## Cajistas de obras

Se necesitan dos en esta Imprenta.  
Enero 5 de 1913. 30v—N.1025.

Para una casa  
Por haber adoptado un estilo diverso, se vende puertas y ventanas de hierro, bien talladas y á precios bajos. Informes en El Tiempo.

# Cigarrillos PROGRESO - Esmeralda elaboración y selección de materiales

HABIENDO sido falsificado é imitado con nombres similares la acreditada marca nuestra de cognac

## EL GALLITO,

prevenimos á los consumidores se fijen en dicha marca para no dejars engañar.

### Durán & Cía.

Enero 1º de 1913.—No. 1.003—180 v.

[AGENTES]

## Compañía "Gayauquil"

DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

COMPANÍA ANÓNIMA—CAPITAL PAGADO \$1.000.000

Se cita á los señores Accionistas á Junta General ordinaria para el día viernes 10 del presente, á las 8 a. m., en la oficina d'l Banco Territorial, para conocer el balance de las operaciones del segundo semestre del año próximo pasado y elegir el Consejo de Administración para el año actual.  
Guayaquil, Enero 8 de 1913.

PAR LA COMPAÑIA "GUAYAQUIL" DESEGUROS CONTRA INCENDIOS

J. Burbano Aguirre,  
GERENTE.

Nº 1033 3v.

### Sesión Municipal

los aliados, en que Adriánópolis se les debe ceder y el único punto dudoso pende en las islas, poniendo á un lado á aquellas que ya están en poder de Grecia, que las consideran las potencias como presas de guerra, y la duda pende en que aquellas ocupadas por los italianos durante la guerra italo-turca, pudier haberlo hecho ya los griegos al no estar estas actualmente ocupadas por fuerzas italianas; y las fuerzas á alianzas establecidas allí sirven para parapetarse á los turcos en su negativa de no ceder una sola milla, desde que los griegos no pueden poner su planta.

La política de dividir las islas en europeas y asiáticas forma parte de la política seguida en ese asunto por los neoturcos, especial mente. En la designación de las islas de Chica, Rhodas y Mitile len, las que unos desean calificar como europeas y otros como asiáticas; y si las potencias son llamadas á decidir esta ardua controversia, resultará: ineluctablemente que Austria é Italia se opondrán á los designios de Grecia, mientras que Francia y Rusia apoyaría al reclamo de Grecia. Parece que Inglaterra suspende su fallo, el que será en favor de Grecia en vista de que los habitantes de sus islas en número de 489.000 son griegos 458.000, y solo 31.000 musulmanes, y el resto europeo; por último la voz de Inglaterra decidirá la suerte de casi medio millón de cristianos.

Londres 6.—Se sabe que desde el primero de Diciembre Italia recibe indicaciones de Francia y Rusia en el sentido de que Sautar sea agregado á Montenegro y no á Albania, como lo desea Austria, y los dos países indicados desean que Italia sea la que tome la iniciativa directa ante la Corte de Austria en este sentido; de manera que por ser parte de la triple alianza y directamente interesada por lo que se trata en las relaciones de familia con la Casa de Savoia y la familia reinante de Montenegro, pues no se desea que la triple alianza crea que esta medida tomada por el Triple entente desee menoscabar á sus intereses, haciéndole oposición; sin embargo todavía no se sabe en definitiva la contestación de Austria.

### Estados Unidos

Albany 6.—El gobernador Sulzer ofreció investigar minuciosamente la documentación de los encarcelados duñosamente Brandt y otros; también averiguará las bases del indulto de Patrick, presunto asesino de Rice; el Gobernador ofrece publicar toda la documentación después que la haya estudiado y como interés por lo que se trata el archivo que encierra estos ridículos procesos; la rectitud de este nuevo mandatorio le ha valido estrepitosos aplausos de todas las masas populares.

### Italia

Roma, 6.—por orden del Gobierno se emprendió en la destrucción de los osos salvajes, que viven en las montañas de Los Abruzzos; por recibir continuas quejas de los sembradores de esas regiones que estos animales les perjudican constantemente: este es el único lugar donde existen animales salvajes en Italia.

El P. Pio X, recibió en audiencia al doctor Cardé Benoit Falen, editor de La Revue catholique, quien presentó una copia á su Santidad que agradeció y bendijo á su autor.

NEUROSINE PRUNIER  
RECONSTITUYENTE GENERAL

un fulfil pretao, de 1500 ejemplares de "Ariel", revista que se previa iba á hacer gran competencia á "Mundial", cuyo director es aquel escritor.  
Ha bastado esa prueba de mercantilismo para que se adjudicase al barido azul la capellanía de "Rubén Shloich". Hace pocos meses Jacinto Benavente habia publicado también á Dario por las restricciones impuestas á los colaboradores de "Mundial", en el campo de las ideas.

### Examen de la escuela de niñas de la Sociedad Hijos del Trabajo

Tal como lo anunciamos, se cumplió anoche el programa de los exámenes de la escuela nocturna de niñas que sostiene la Sociedad Hijos del Trabajo.

Las niñas examinadas contestaron correctamente á las materias preguntadas, se recitaron bonitas composiciones, así como el discurso de apertura.

A continuación reproducimos el de clausura, que fué pronunciado por la niña Teresa Ceballos:

Sr. Presidente de la Sociedad Hijos del Trabajo:  
Señores:

Quiero en momento de atención, y conito en vuestra generosidad, para que hayáis dispensado nuestros errores.

Llenas de animosos deseos de aprender las primeras nociones, que son un poderoso elemento para la vida, aprovechando vuestra cooperación, nos hemos presentado esta noche á rendir nuestras pruebas esclares.

Esta agrupación de Obreros que forman la benemérita sociedad Hijos del Trabajo y que son los sostenedores de nuestra escuela, tiene en cada uno de nuestros corazones un altar. Ojalá siempre continúe por la senda del progreso, cosechando gloriosos laureos. Ojalá la Ilustre Municipalidad no nos niegue nunca su protección y apoyo.

Si los hombres necesitan educarse, ¡qué diremos de la mujer! Planta delicadísima, que requiere ser merado cultivo, para que sus flores sean pétalos transparentes de virtud y honor.

Qué persona educada no sopor ta los embates de la vida, que, cual recia tempestad lleva la barquilla del pobre pescador, á romperse en rocaslois playa.

Si, señores: escasa es mi voz, escasa mi razón, para poderos explicar en breves palabras, cuánto necesitamos las niñas pobres, para llegar al fin de nuestra carrera. No somos perezozas para asistir á la escuela, no son nuestras madres decididas para mandarnos á ella, sino los contratiempos de nuestras circunstancias, los que nos detienen muchos días en casa. Ora la pobreza, ora las enfermedades, nos hacen pasar los días, y vemos llegar el fin de los meses del curso escolar, y con gran entusiasmo deseamos ver colmadas nuestras ambiciones, cual es el deseo de un lucido examen.

Ruego, pues, á esta digna concurrencia, me dispense esta corta reseña y no terminará, sin hacer presente, que yo y mis condiscípulas, presentamos nuestra gratitud, al entusiasta Presidente Sr. Arcteta y á su respetable Directorio.

Mis ardientes deseos son que el año venidero, seamos muchas, las que hoy, nos presentamos ante vosotros, para así dejar satisfechos los anhelos de nuestra entusiasta y digna Directora.

Nuestra felicitación á los sostenedores de esta escuela y á su competente Directorio.

### CABLEGRAMAS

#### Inglaterra

Londres, 6.—La mejor información que se ha podido obtener para el público es, que después de calurosa discusión, esta tarde, se postergó la reunión de la Conferencia de Paz; y antes de que se renoven, las potencias ejercerán presión su ficiente sobre Turquía, para que entren en razón; miembros los nacionalistas gritan que la continuación de la guerra es inevitable.

El diario "The Daily News" confirma la información de que todas las potencias están de acuerdo con

## LOS CIGARRILLOS LA CORONA

Son los mejores que se fuman en el país.

AGENTE ÚNICO

Luis Vargas W.

GUAYAQUIL—[ECUADOR]

Enero 1º de 1913—1013—30 v.

finte vegetal para teñir el cabello, no unas que se resistan, dan el negro natural. Su uso es completamente inofensivo al cuero cabelludo. Precio dos sucres el frasco en la Peluquería y Perfumería de Francisco Pesantes, único Agente, calle Pedro Carbo y Clemente Ballón esquina. Teléfono Nacional Nº 1611.—Octubre 26—3 m.

## Fábrica de Aguas Gaseosas "La Cruz Roja"

Calle de Luque 501.—Casilla de Correo 273.  
Elabora la mejor Kola, Seltzer Water y Granadina—Sodas de goma, piña y fruita. Kola especial para enfermos y calidad extra para basquetes.  
Enero 1º de 1913—1 m.—No. 1.092. Antonio D. Suárez H.

## La Empresa Funeraria DE J. A. LARRETA

CASA FUNDADA EN 1882.

está en condiciones de prestar rápidos y excelentes servicios á todas las clases sociales de Guayaquil, desde las modestas hasta las más elevadas y á precios mucho más económicos que las de su rango.

Especialidad en elegantes cajas mortuorias de paño negro y blanco al estilo moderno.

El servicio níquelado para la relación de cadáveres es de lo mejor, y no admiten competencia entre los de su género

Servicio nocturno permanente

No Olvidarse! Calle de Pedro Carbo núm. 509, contiguo á la Plaza Rocafuerte... Enero 1º de 1913...1004...30v.

## Sastrería "La Moda de Paris"

La suscrita es la única que tiene permiso correspondiente para el Club de Ventidos. En esta no hay combinación ni se engaña al público; con estas garantías vuelve la inscripción de la segunda serie B, con la pequeña cuota de \$ 2 semanales. Cualquiera que desee informarse puede visitar el establecimiento, donde será bien atendido.

Nora.—Este establecimiento recibirá próximamente un gran surtido de camiseros ingleses de las mejores casas de Londres. En esta se confecciona toda clase de prendas de etiqueta al gusto más exigente.

Calle de Aguirre, N.º 323.—Teléfono Nacional N.º 2.617.—Casilla de correo N.º 567.—Obre. 8 de 1912—ms.

N. GARZON HENRIQUEZ

## C. Sicouret y Ca.

AGENTES COMISIONISTAS

MALDON 2.205.—TELÉFONO NACIONAL 1.629.—CASILLA DE CORREOS 559

Compra y venden productos del país y aceptan to la clase de comisionistas mercantiles. Además se encargan de la recepción, despacho, envío y transporte de mercaderías; de los seguros de Aduana, de contratos de mar, de fletes y despacho de embarcaciones y de toda clase de negocios que á ellos se refieren para lo cual bastaría solo que el Armador, el Capitán, el Patrón ó el respectivo Interesado apunte anticipadamente la fecha precisa en que necesite su servicio.

También una agencia especial para atender en número y prontitud á las compras á por menor de productos d'l Sierra que se nos encargan para remitirlos á nuestros clientes en las mejores condiciones y de muy buena calidad, aunque sean pequeñas cantidades, siempre que las personas que quieren favorecernos con estos pedidos acompañen á la orden el valor nominal de ellos. Obre. 14 de 1912—3 m

## Factoría á vapor "El Vulcano"

DE AGUSTIN A. RENDON

INDUSTRIA N.º 1608.—TELÉFONO NACIONAL N.º 568  
Fábrica montada con máquinas de último sistema llegadas de Inglaterra y Estados Unidos.

Se encarga de trabajos de mecánica en general, fundición de hierro y bronce, herrería y calderería y todo trabajo concerniente á estos ramos Cumplimiento y esmero en toda obra.

También me encargo de hacer pedidos de herramientas, materiales y máquinas á Europa y Estados Unidos. Obre. 19 de 1912.—6 m

## JOYERIA

de Manuel A. Pereira

IMPORTACION DIRECTA

Dirección: Avenida 4a. No. 105 Antes Chile  
TRAS DEL TEMPLO DE SAN FRANCISCO  
(Guayaquil, Diciembre 1º de 1912.—3 ms.

## La Casa Americana

GUAYAQUIL Y QUITO

Cueros frescos y secos

PAGAMOS SIEMPRE LOS MEJORES PRECIOS.

Andean Trading Co.

Enero 1º de 1913.—N.º 1013.—1 m.

Es mala economía comprar una emulsión, imitación ó preparación parecida, solo porque es más barata que la Emulsión de Scott

[de Aceite puro de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos]

El cuidado de la Salud no admite experimentos con medicinas inferiores. Exíjase siempre la

EMULSION de SCOTT



Tesorería Municipal

Me permito prevenir al público en general, y en especial á los contribuyentes de impuestos municipales, que á partir del 1º de Enero en curso, no considerará válidos los recibos que no lleven la firma y rúbrica del suscrito.

LOTERIA MUNICIPAL DE LA "JUNTA DE BENEFICENCIA" DE GUAYAQUIL PARA EL 12 DE ENERO DE 1913

Table with lottery results for 'PLAN DEL SORTEO'. Columns include prize type (e.g., 1º, 2º, 3º), amount, and winning numbers.

NOTA: En los billetes agraciados serán pagados, desde el día siguiente del sorteo, de 1 a 4 p. m. en todas las oficinas hábiles, en la Almirantazgo, calle de "Luque" 2a. Caid 4, N° 215, en los bajos del "Alto Jaitón".

J. Puig Verdaguier & Co

Ofrecen al público, en sus almacenes "Las Novedades" y "La Asturiana" situados en la calle 9 de Octubre, segunda cuadra, y Pinchihua esquina Aguirre, un variado surtido de muebles de Viena, camas y cajas inglesas de alta novedad; Artículos de plata y niquel para obsequios, medias y camisetitas, corsets Rustproof de Warner Brothers & Co. CRISTALERIA, Cubiertos, plantas y flores artificiales, Artículos Japoneses, perfumería y dentífricos de los Padres Benedictinos, guitarras españolas y el sin rival elixir para el estomago Saig de Carlos. Artículos de aluminio y hierro enlazado, busas de algodón y de seda, elegantes kimóns, alhajas falsas de perfecta imitación. Arañas y lámparas colgantes, y de pie. Remedio infalible para la diabetes sacárfica. Caudados, tirabuzones, molinillos, etc. etc. É infinitad de otros artículos.

Taller Mecánico DE ANGEL CUESTA B.

Reparaciones especiales en máquinas de escribir y Cajas Registradoras, contando para este trabajo con accesorios y herramientas expresas. Se componen máquinas de coser, fonógrafos, cajas de música, rumberos, chapas de combinación, bicicletas, toda clase de armas.—El único que garantiza las obras por el tiempo que solicite el cliente.

PRESERVARSE DE LA PESTE USANDO EL Jabón de La TOJA

Preparado á saturación con las sales de las maravillosas aguas minerales de "La Toja". SE VENDE EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS

Sección militar

Orden General para el día 7 de Enero de 1913. Servicio el de guarnición. Jefe de Ronda para hoy, el nombrado, y para mañana el de igual clase, C. Astuillo.

ALMANAQUE

Entra en vigencia el almanaque de 1913, editado por el Sr. J. J. de la Cruz, con precios de \$ 1.00 y \$ 2.00.

NOTICIAS GENERALES

Invitación. Con profusión circularó ayer una hoja suelta firmada por "Ciudadanos", en la que se invita á los ciudadanos obreros, á recibir en el Malecón, al notable escritor y orador argentino señor Manuel Ugarte, que llegará mañana en el vapor del Norte.

Junta de Hacienda

Hoy en la mañana y en el lugar de costumbre, se reunieron los miembros que componen la Junta de Hacienda, para resolver varios asuntos que serán sometidos á su deliberación.

Una mujer ejibia

Una mujer de 60 y pico de años, se embrocó en el carro eléctrico del Malecón, y como al pagarle, el Conductor no le diera el boleto, primeramente, le hizo un "ceiivo" divertido, á causa de las copitas que demostraba haber consumido.

Pena correccional

El Comisario 5º impuso ayer 7 días de cárcel y \$ 23 de multa á Carlos y Antonio Romero, Manuel Núñez y José Moreno acusados de embriaguez y faltamiento á un gen darme de policía.

Instrucción Pública

El señor Gobernador de la Provincia ha recibido un telegrama del Ministro de I. Pública, en el que se le dice: "Ampliando el telegrama que dirigí á Ud. sobre la concentración de las rentas de enseñanza primaria, debo añadir que en la suma de \$ 32,709 á que montó lo que festivamente ha de invertirse durante el mes de 1913 por cuenta de la instrucción primaria, en esta sección de la República no está comprendida la cuota que le correspondió en el reparto del sobrante del veinte por ciento asignado á dicha enseñanza.

BALANDRAS:

Entraron.—Bella Mercedes de Lima; Delfina de Madrid, de Lina; Elena, de Balao; Guacernida, de id; Santa Cruz, de Póná; Zori, de Puerto Bolívar; Magdalena, de Posojía; Amanda Clariza, de Carrizal; Lidia, de Manglar, Ans Matilde, de id. Salieron.—Flor del Guayas, para Duailor, María Buriqueta, para id; Marina, para id; Bella Hermilón, para Manglar; Atabalupa, para id; Ignacia María, para id; Flor del Sur, para id; María Lindolla, para id; Zoila Angelita, para id; Pepita, para Puna Vieja; Celinda María, para Cerrito; Dos Hermanas, para Posojía; Mar Caribe, para id.

Sección militar

Orden General para el día 7 de Enero de 1913. Servicio el de guarnición. Jefe de Ronda para hoy, el nombrado, y para mañana el de igual clase, C. Astuillo.

ALMANAQUE

Entra en vigencia el almanaque de 1913, editado por el Sr. J. J. de la Cruz, con precios de \$ 1.00 y \$ 2.00.

NOTICIAS GENERALES

Invitación. Con profusión circularó ayer una hoja suelta firmada por "Ciudadanos", en la que se invita á los ciudadanos obreros, á recibir en el Malecón, al notable escritor y orador argentino señor Manuel Ugarte, que llegará mañana en el vapor del Norte.

Junta de Hacienda

Hoy en la mañana y en el lugar de costumbre, se reunieron los miembros que componen la Junta de Hacienda, para resolver varios asuntos que serán sometidos á su deliberación.

Una mujer ejibia

Una mujer de 60 y pico de años, se embrocó en el carro eléctrico del Malecón, y como al pagarle, el Conductor no le diera el boleto, primeramente, le hizo un "ceiivo" divertido, á causa de las copitas que demostraba haber consumido.

Pena correccional

El Comisario 5º impuso ayer 7 días de cárcel y \$ 23 de multa á Carlos y Antonio Romero, Manuel Núñez y José Moreno acusados de embriaguez y faltamiento á un gen darme de policía.

Instrucción Pública

El señor Gobernador de la Provincia ha recibido un telegrama del Ministro de I. Pública, en el que se le dice: "Ampliando el telegrama que dirigí á Ud. sobre la concentración de las rentas de enseñanza primaria, debo añadir que en la suma de \$ 32,709 á que montó lo que festivamente ha de invertirse durante el mes de 1913 por cuenta de la instrucción primaria, en esta sección de la República no está comprendida la cuota que le correspondió en el reparto del sobrante del veinte por ciento asignado á dicha enseñanza.

BALANDRAS:

Entraron.—Bella Mercedes de Lima; Delfina de Madrid, de Lina; Elena, de Balao; Guacernida, de id; Santa Cruz, de Póná; Zori, de Puerto Bolívar; Magdalena, de Posojía; Amanda Clariza, de Carrizal; Lidia, de Manglar, Ans Matilde, de id. Salieron.—Flor del Guayas, para Duailor, María Buriqueta, para id; Marina, para id; Bella Hermilón, para Manglar; Atabalupa, para id; Ignacia María, para id; Flor del Sur, para id; María Lindolla, para id; Zoila Angelita, para id; Pepita, para Puna Vieja; Celinda María, para Cerrito; Dos Hermanas, para Posojía; Mar Caribe, para id.

formar la biblioteca, salón de lectura y una sección de música. Directorio elegido por este Centro en junta general del mes próximo pasado, para 1913-14: Presidente, José Bocca Vallecjo. Vicepresidente, Alejandro Chicajza; Tesorero, Abdón Campos H.; Secretario, Felipe Z. Campos H.; Prosecretario, Pastor Camposano; Bibliotecario, Jorge A. Fuentes C. Vocales principales: Santiago Ortiz, Arcadio Florit, Vidal Ch. Ortiz. Vocales suplentes, José García Jiménez, José García G., Enrique Arroyo. Capitanes: 1er team Eulogio S. Custodio, 2º team Santiago Ortiz. Directorio honorario: Presidente Sr. Don Virgilio Drouet, Vicepresidente, Sr. Don Enrique Guzmán Aspizua. Consejo de guerra: El día jueves 9 del presente tendrá lugar el consejo de guerra de oficiales generales para juzgar al señor Teniente Coronel Amable Rivera. El jurado se reunirá á las 10 de la tarde del día siguiente, en la mayoría del Batallón Veteranos No. 1 con el siguiente personal: A falta de generales y coroneles y por cuanto el señor Jefe de Zona no puede presidir por sus múltiples ocupaciones se ha nombrado presidente al Teniente coronel José A. Triviño, y vocales á los de igual categoría: Sr. Luis A. Bueña Vicente Saona y Sr. A. Bueña Capitán de fragata Raúl Audaz de L. y Sargentos mayores Eduardo Bossano y Hector Icaza.

Teatro Edén

A pesar de la lluvia, acudió ayer al Edén, buena concurrencia. El parque de Versalles.—"Un viaje en Grecia" y "El Condor Samirio" agradó mucho al público.

Actividad policial

De la intendencia de policía se ha pasado un oficio al señor Jefe de Inspección de Policía, para que investigue sobre la herida sufrida al señor comandante Carlos Pareja, hecho que ocurrió en la noche del 29 del mes pasado.

Ingreso á la caja

A la caja del cuerpo de policía de O. S. ha ingresado ayer la suma de \$ 46 80, valor de dos sacos de cacao que fueron encontrados en el caso de Rufino Mosquera por un empleado de la oficina de investigaciones y que fueron vendidos por no haberse presentado á reclamarlos ninguna persona.

Para una exhumación

El Tesorero de Hacienda ha recibido el acuerdo por el cual se le ordena pagar la suma de \$ 35 80 valor de los reactivos y honorarios para la exhumación y reconocimiento del cadáver de Enrique Cuadrado.

Exámenes

Hoy rendirán examen los alumnos de la Escuela Nocturna No. 2 dirigida por el Sr. Rafael Barroso, y cuyo ayudante es el Sr. Edoardo Barroso, con el programa que sigue:

- CLASE 6a.—1a. Sección.—Lectura. Escribe cantidades de tres cifras. Sección.—Ortografía Castellana, Aritmética, (preliminares) y Nociones de Geografía Universal. CLASE 5a.—Gramática Castellana, Aritmética, Geografía del Ecuador, e Historia del Ecuador. CLASE 4a.—Gramática Castellana, (Básica) y Nociones de Aritmética, Geografía Universal, y Sistema Métrico Decimal. CLASE 3a.—Gramática, (Básica) Aritmética, Geografía Universal, y Sistema Métrico Decimal. CLASE 2a.—Gramática Castellana, (Comprensiva), Aritmética Comercial, Geografía del Ecuador y Sistema Métrico Decimal. CLASE 1a.—Gramática Castellana (Comprensiva), Aritmética Comercial y Geometría. El aviador Renella. Hay entusiasmo de parte de sus amigos y aficionados, para hacerle un buen recibimiento; y con tal objeto se han dado cita para mañana, que debe anclar el vapor que conduce al aviador. Los socios del Club Guayas de Tiro y Aviación, le preparan una solemne recepción, como muestra de simpatía. Los señores Eduardo Aragón, Dr. J. Alberto López y Alberto Abago, se acercaron ayer ante el señor Gobernador de la Provincia, á pedir á dicha autoridad la cooperación personal y gubernativa, para la fundación de una escuela de los señores del Sr. Renella. El señor Gobernador les facilitó todos los medios que están á su alcance, ordenando á la vez que los vapores que tiene el Muelle Fiscal, sean puestos á disposición de los señores del Club Guayas y más personas particulares que deseen concurrir á dicho acto.

Un pleacista

De gorra y uniforme, dormía ayer tarde, en el portal del Vicente Rocaforte, una horrecherá estupefita, marca Zenteno...

Entre amigres

Que las que visten polizas, también se las dan de faldas, es evidente.

Las plazas de mercado son siempre el teatro de estos grescas indecentes; y así, pues, ayer vimos una tropieza entre dos cocineras, disputándose la posesión de un xuro.

Se dijeron vela verde, y cuando no pudieron con los puños, las arremetieron á canastazos, rolando por el suelo papas, cebollas, ajos, achote, manteca y otros comestibles.

La policía las puso en paz. El cuerpo de un delicto

El señor Intendente de policía comunicó ayer por medio de un oficio al primer Jefe del Batallón Vencedores, que el sable que un aspirante a cadete desorden, se encuentra depositado en el parque militar de la policía, á fin de que lo reclame y asimismo pida el castigo del infractor.

Registro Civil

Movimiento del día 5 de Enero. NACIMIENTOS.— Miguel Salomé Gabino, Segundo Amador, María de los Angeles, Segarra, Benito Noli Castro, María Victoria Quintan, José Antonio Grandó, Nicolás Victoriano Pineda, Aguada Castro, Victoria Herminia Mite, Margarita Inocente Sánchez Genevieve del Carmen Sánchez, Piedad del Carmen Martínez, Sara Andrea Nicoya Gentilia Ferrari, Rafael Melchor Alarcón, Victoria María Vázquez.

DEFUNCIONES.—Pedro Marcelino Rambo, 6 meses; Arcenio González, 20 años; Zoila Merizalde, 67 años; Cristóbal Rosado, 9 años; María Isabel Mera, 3 años; Adolfo Rafael, 9 meses; María Elvira Alarcón, 3 meses; Rafael Melchor Alarcón, 1 año 9 meses; Alejandro Torres, 3 años; Catalina del Rosario Criollo, 2 años; Felipe Briones, 8 meses; Luisa Paredes, 1 año 6 meses; Emilio Campaña, 15 años.

MATRIMONIOS.—Felipe Santiago Bañchón, con Victoria Vargas; Angel Zapata, con María Luisa Benavides.

INSCRIPCIONES.—Defina Campoverde, con Ignacia Campoverde. Boticas de turno

En la presente semana, están de turno las siguientes boticas:

La del Comercio en las calles de Aguirre y de Ocho, situada en la calle del mismo nombre y Chunday.

La antigua Ecuatoriana, en las calles de Municipalidad y Chile, [Plaza de Bolívar.

La Esencia Persa para los Nervios

curará á Ud. y nosotros lo probaremos ó de lo contrario devolveremos el dinero.

Para el hombre gastado, que sufre de agotamiento mental ó físico, que ha malogrado su salud durante su juventud á causa de ignorar las leyes de la naturaleza; que al sesenta por ciento de los hombres que han hecho ó harán una tragedia del matrimonio, ofrecemos la Esencia Persa para los Nervios, bajo la siguiente:

GARANTIA ABSOLUTA.

Si al tomar un tratamiento completo de esta Esencia Persa para los Nervios, no se logra una cura permanente, devolveremos el dinero que se haya gastado en adquirirlo.

Profundamente en las más maravillosas pastillas orientales y visos el notable beneficio que recibe, siendo continuado oportunamente. No contienen mercurio ni drogas nocivas, curarán toda clase de enfermedades nerviosas; insomnio, falta de memoria, desajustamiento, pérdida de la atención á los negocios, desajustamiento prematuro, agotamiento vital, y toda clase de padecimientos causados por el trabajo excesivo ó disipación.

Esta Esencia Persa para los Nervios, ha sido probada ó fidedigna por hombres que han tomado grandes cantidades de otros remedios sin beneficio.

No corre riesgo alguno. The Brown Esencia Persa para los Nervios, New York, N. Y. E. U. A., propietario de las pastillas, garantiza una cura permanente, si no se logra una cura permanente, devolveremos el dinero que se haya gastado en adquirirlo.

Botica y Droguería Alemana del Comercio

L. S. Emulsiões de Yoduro y Guayaco, son en general Verídicas.

Declaro que, en mi concepto y comprobado por muchos experimentos, las Emulsiões de Yoduro y Guayaco son en general Verídicas, y en los casos de tuberculosis que requieren de un agente antitético como el Yodo, prefiero el Emulsião de Yoduro y Guayaco, porque el Emulsião de Yoduro y Guayaco, y nunca por el Yodo solo.

Para evitar los trastornos gastrointestinales que ocasiona el uso de estas Emulsiões, se debe tomarlas en las comidas, y en la que se sigue en las Emulsiões de Yoduro y Guayaco, en la que se sigue en las Emulsiões de Yoduro y Guayaco, en la que se sigue en las Emulsiões de Yoduro y Guayaco.

Preparación de aceite de hígado de bacalao, Emulsião de Scott y Emulsião de New York y Miguel Martínez, Caracas, V. G. E. U. A.

SANGRE PURA. SALUD SEGURA

La sangre viciada es causa de las enfermedades más terribles y fatales; la tisis proviene de bacillos en la sangre; las escrófulas de una infección de la sangre; la neuralgia depende de debilidad de la sangre; el reumatismo, el eczema y la erisipela reconocen por causa el exceso de ciertos ácidos en la sangre, y la mayoría de las afecciones de la piel se deben á la corrupción de la sangre. La Naturaleza, con sabia previsión, ha proporcionado los medios necesarios para la curación de las enfermedades de ese líquido vital, medios que, combinados por manera hábil y empleados correctamente, constituyen las

Pildoras del Dr. Lovett preparado que ha producido inmensos beneficios y ha sido causa de que numerosísimas personas hayan manifestado unánimes su gratitud por haber purificado su sangre y recuperado su salud por su empleo.

Los ingredientes que entran en la composición de las Pildoras del Dr. Lovett hacen de este remedio la combinación ideal y la medicina más perfecta para la depuración de la sangre, y están recomendadas incondicionalmente por miles de personas curadas, no admitiendo comparación con ellas los resultados obtenidos con ninguno de los medicamentos hasta ahora descubiertos, pues por el empleo de estas pildoras se han logrado infinidad de curaciones perfectas y radicales de enfermedades crónicas y disabituadas.

Estas pildoras son de un derivativo de la sangre, desarraigan todos los venenos que existen en ella ó contrabalancean sus efectos, llevan la curación á todas partes, arrojando el organismo los gérmenes de toda infección, fortaleciendo las fibras musculares, haciendo que las membranas mucosas funcionen con regularidad, restableciendo la normalidad de todas las funciones y llevando á todos los aparatos sanguíneos una buena circulación sanguínea, debe procurarse, por todos los medios de que se pueda disponer, que esa circulación se efectúe en las mejores condiciones posibles. Las Pildoras del Dr. Lovett son el remedio por excelencia, el mejor que puede prescribirse á todo el que padezca de alguna enfermedad de la sangre, para que se alivie primero y se cure después.



Esto es el único purificador de la sangre á que deben salud perfecta más de cien mil almas de la América Latina

CINCO AÑOS DE MALA SANGRE Y PEOR DIGESTION

Distinguida funcionaria puertorriqueña convertida en activa propagandista.

La Srta. Juana López Rivera, que administra la oficina de Correos de Cataño, Puerto Rico, con tanto celo como actividad, nos favorece con una declaración de lo que por su salud hicieron las Pildoras del Dr. Lovett.

"Mi enfermedad duró cinco años — refiere la amable señora — Yo padecía de la sangre, que tenía en malísimo estado, y del estómago, que se negaba á digerir. De esto me resultaba un cansancio inmenso, por no digerir, y yo quedaba profundísima anémica. Un día que por casualidad llegé á mi manos me indujo á probar fortuna con las Pildoras del Dr. Lovett. Inspiración divina fué yo creo, porque hace dos meses que me siento muy bien; lo que se llama radicalmente bien. Tomé 6 frascos, pero ya sentí alguna mejoría al tercero. No soy yo la única persona en Cataño que me ha beneficiado con las maravillosas Pildoras. Con ellas se curaron, que yo recuerdo, las Sras. Rafael Iglesias, Inocencio, José Dilsado, Barbara, y Julio Labeo, músico del batallón de Puerto Rico. Así es que Cataño se ha convertido en centro de propaganda por las Pildoras del Dr. Lovett, empujadas por específico una junta para todo lo que atañe á la sangre, el sistema nervioso y el estómago."

La señorita López Rivera nos favorece con su dirección completa, que es la Calle de la Carretera, No. 8915, Cataño, San Juan, Puerto Rico, como también con las firmas y direcciones de dos caballeros testigos de lo anterior. Estos señores son Don Antonio R. Rodríguez, domiciliado en la Calle de las Flores No. 35, y Don Jacinto Lasalle del No. 17 en la misma calle.

DR. LOVETT MEDICINE CO. Lock Box 77, Nueva York, E. U. de A.

GOTOSOS REUMÁTICOS PIPERAZINE WIDY

Insensitiva. Ocho veces más activa que la Litina. El mayor disolvente conocido del Acido Úrico. MIDY, 115, Plaza Bolívar, PARRIS y sus filiales, Farmacia Organica.

Quando Ud. Desee comprar buzo y barato, visite el almacén del suscrito, donde encontrará un grande y variado surtido de ponchos, sobretodos de tela impermeables, lonas para toldas y arguenas para canchales; baterías de cocina, lonas y fierro en papel, finas molduras para cuadros y papel tapiz para todo gusto y posición. Renovación constante de abarrotes en general. Almacén Calle Maicillo No 1107, frente al Muelle del Ferrocarril. Teléfono Nacional No. 872 Casilla de Correo D.

M. PERALTA. Enero 5 No. 1026.—30.

Aviso Municipal

De acuerdo con la Ordenanza de Presupuesto vigente, se suspende el servicio municipal de Salubridad.

Concédese á los interesados de plazo hasta el 31 del presente mes, para que procedan á estipular sus contratos con empresas particulares; pues vencido dicho plazo, serán retirados todos los envases sin excepción alguna.

El Jefe de Aseo de Calles. Nº 1 022.—8v. Enero 4 de 1913

C. Paig V. ABOGADO.

Clemente Ballén No. 206. Enero, 7 de 1913 No. 1.030. 30v.

B. A. Yépez

Comerciante Zomilista COMPRA Y VENDE PRODUCTOS DEL PAIS.

LOCAL NUEVO: PICHINCHA NOS. 818—820 TELEFONO NACIONAL No. 1.006—30 v.

Dr. J. V. Navarrete MEDICO Y CIRUJANO

ESQUINAS DE LEON Y BOCARDÓ Calle No. 128. Enero 10 de 1913 No. 1.006 y 1 v.

SE VENDE

El vapor "Meteor" últimamente refaccionado con gran andar y poco consumo de leña, se vende muy barato. Entenderse con el señor J. Emilio Palomque. Calle de la Industria número 600.

También vendo un motor de gasolina sistema "Perfection", de veinte caballos de fuerza con todos sus útiles y sin haberlo usado. Precio módico. Enero 10 de 1913.—1020.—15.

Pedro P. Jijon ABOGADO

Solo trato honorario en el caso de que se gane los pleitos que se le confien. Ofrece además gastos judiciales y costas por cuenta de sus clientes. Entre calle Chile, No. 503 y travesera de Luque, Teléfono Nacional, Apartado de Correo No. 218. Enero 10 de 1913.—v. 20.—No. 1007.

Lo que se pone en conocimiento del público para los fines legales. Guayaquil, Enero 8 de 1913. J. A. MOREIRA. No 1032.—v. ESCRIBANO PÚBLICO

Calzados. El único por su duración y elegancia. Del Nº 36 al 42 \$6,50. Del Nº 30 al 35 \$5,50. E. Calero.—Pedro Carbo Nº 708 Dfere. 15.—1 año.

El Manantial CALLE DE VILLAMIL NO. 403—FRENTE Á LA BALSA BLANCA DELA TORMENTA. Tiene constantemente en sus depósitos recientemente instalados los mejores aguardientes que se fabrican en el río Daule y que salen de los alambiques de la hacienda "Claritas". Venta por mayor y menor, á los mejores precios de plaza. Teléfono Nacional no. 1127. Guayaquil, Dfere. 16 de 1912—1 m. Samaniego & Ca.

Luchador Este magnífico vapor con maquinaria inglesa de gran poder, completamente reparado en los talleres que dirige el competente mecánico señor Maximiano Ruiz, está en venta. Informes.—Francisco de P. Izarra No. 235. J. CAMILO PEDROAITA. Guayaquil, Enero 5 de 1913. No. 1.028 15v.

A. N. 3036 LA. Cloruro de Nitrato de Raquitismo, Tuberculosis, Fosfaturo, Diabetes, etc. Son curados por el OVO-LECITHINE BILLON. Medicación fitológica reconocida por las Celebridades Médicas y en los Hospitales de París, cura el más ENERGICO RECONSTITUYENTE. ES LA UNICA entre todas las LECITHINAS que ha sido objeto de comunicaciones hechas á la Academia de Ciencias, y á la Academia de Medicina y á la Sociedad de Biología de París. Es establecimiento FERRERES, Paris, y se halla en las Farmacias.

ESTREÑIMIENTO y de las indigestiones que resultan de este por las PILDORAS de APHODINE DAVID. PUEDE SER EFECTIVO, SIN HACER USO DE LOS PURGANTES, EN LOS CASOS DE ESTREÑIMIENTO EN LA INFANCIA Y EN LA VEJEZ. LA APHODINE DAVID es un producto de alta calidad, que puede ser usado en los casos de estreñimiento en la infancia y en la vejez. PUEDE SER EFECTIVO, SIN HACER USO DE LOS PURGANTES, EN LOS CASOS DE ESTREÑIMIENTO EN LA INFANCIA Y EN LA VEJEZ. PUEDE SER EFECTIVO, SIN HACER USO DE LOS PURGANTES, EN LOS CASOS DE ESTREÑIMIENTO EN LA INFANCIA Y EN LA VEJEZ.

OVERLAND MODEL 69 T. Tengo el gusto de ofrecer al público el nuevo Modelo de 1913, sin embargo de ninguna clase, invito á los expertos en automóviles y en maquinarias finas, de cualquier superior, para que comparen las máquinas "Overland" con las similares del mismo precio y aun las que cuestan 300 x 100 más, en la seguridad que las encuentra eran mejor en todo concepto, fuerte, elegante, de fácil manejo, silenciosa. No respeta los malos caminos, ni cuevas. Su máquina es tan sencilla que cualquiera puede comprenderla sin ninguna dificultad. Esta es la máquina que se ofrece al público y por un precio sumamente bajo en la oficina arriba expresada.—Enero 1º de 1913.—30 v.—1010.

Manuel Zeballos C. [AGENTE EN EL ECUADOR.]